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星报讯（记者 祝亮） 1 月 12 日下午，中国人民
政治协商会议合肥市第十三届委员会第五次会议圆
满完成各项议程，胜利闭幕。据悉，本次大会共提交
提案 611 件，立案 571 件，经并案处理后为 542 件（其

中 40 件并案为 11 件），转作意见建议 40 件。提案调
研充分，具有较强的针对性和可操作性，总体质量有
新提升。

在经济建设方面，共提出提案 214 件，占 39.5%。
主要建议有：加快合肥综合性国家科学中心建设，提升
自主创新能力；积极推进国家级合肥滨湖新区建设，充
分发挥新区在创新驱动发展等方面示范作用；推进合
肥市新能源及智能汽车产业发展，提升该市车辆和装
备制造业竞争力；营造民营经济发展良好氛围，推进民
营经济发展；大力发展都市现代农业，加快乡村旅游、

农产品电子商务等新兴业态发展；大力建设环巢湖国
家旅游休闲区，积极实施旅游基地项目建设等。

在文化建设方面，共提出提案44件，占8.1%。主
要建议有：深入开展精神文明创建，加强社会公德、职
业道德建设；加强公共文化服务体系建设，启动市中
心图书馆等重大工程；制定《合肥市非物质文化遗产
保护管理办法》，加强文化遗产传承保护和合理利用；
注重文化与旅游融合，提升文化旅游品质；成立合肥
市全民阅读促进协会，持续推动全民阅读活动；设立
文化产业投资引导基金，大力发展文化产业等。

在社会建设方面，共提出提案 212 件，占 39.1%。
主要建议有：健全就业创业扶持政策体系，积极帮助
困难群体就业；继续实施义务教育“三大提升”工程，
加快优质教育均等化；完善现代职业体系，打造职业

教育高地；深化医药卫生体制综合改革，推动“三医联
动”；加大卫生投入，优化医疗卫生资源配置；深化政
府购买社会养老服务改革，提高社区养老服务水平；
推进医疗卫生和健康养老产业融合发展，加快市级医
养示范中心建设；大力推进脱贫攻坚行动计划，全面
完成脱贫攻坚任务；完善食品药品安全监管体制机
制，加大监管和处罚力度等。

在生态文明建设方面，共提出提案 44 件，占
8.1%。主要建议有：推进“海绵城市”建设，提升城市
承载力；强化合肥大气污染防治，改善空气质量；继续
完善“河长制”，大力推进南淝河等综合治理；出台土
壤污染防治方案，加快土壤污染调查修复；加强农村
生活环境整治，健全农村环境长效管护机制；完善市
区公共自行车服务系统建设，倡导绿色出行等。

让孩子在中学时代就体验专业、职业

提案人：张其旺

人才培养的科学性存在诸多问题。学非所需，
学无所用，许多大学毕业生就业困难，这和初高中
阶段片面追求升学率，忽视学生职业体验教育不无
关系。

解决上述问题不可能一蹴而就，有计划、有步骤
地进行基础教育改革是必然的选择。合肥市政协委
员张其旺认为，在合肥市初中和普通高中率先开设
职业体验课程是一条改革之路。

他建议，在初中二年级安排一周时间，让学生走
进中等职业学校感知专业课程，体验技能实训学习
的乐趣，使学生初步建立职业意识，为初中后学生选
择普通高中学校、中等职业学校学习打下基础。在
高中二年级安排 2～3 周时间，让学生走进企业、社
区和各行各业，使学生感知大学阶段学习与未来职
业的联系，使学生初步进行职业规划，为高中后学习
路径打下基础。

□两会传真

合肥市政协十三届五次会议闭幕
大会共收到提案611件，立案571件

单位资源社会共享
解决市民夜间停车难

提案人：黄有龙

由于许多小区在规划时车位配套不
足，造成现在许多市民回家汽车无场所停
放，只得随意停放在马路边、绿化带上。
同时有许多单位在员工下班后，单位的停
车场所也随着员工的回家而闲置下来，相
对而言造成了资源的浪费。

合肥市政协委员黄有龙认为，合肥市
有必要按照文明城市的要求，从市直机关
开始，从各级文明单位做起，将本单位的
资源社会共享，以解决市民夜间停车难的
问题。

他建议：合肥市要加强排查、统计和
调研，将符合条件的市直机关单位停车场
全部向社会公众开放，并制订出具体的细
则以确保此项工作长期化、规范化；合肥
市文明办要将单位停车场所夜间向社会
开放作为申报文明单位的前置条件，并制
订出具体实施细则，以满足市民夜间停车
的需要。

建一批公办全日制
0～3岁婴幼儿托育服务机构

提案人：合肥市九三学社

二胎政策开放以来，全国人口出生率增长
情况不及预期，应该引起政府相关部门的高度
重视。合肥市九三学社调查发现，家里没人带
孩子，因而放弃生育二胎的不在少数。有些家
庭即使生育了二孩，但由于社会上普遍没有3
岁以下婴幼儿托管场所，加上市场上看护人员
严重缺乏，难以满足父母对婴幼儿托育的需求。

要鼓励人们生育二孩，已经不是一个放
开生育的政策问题，更要有相关的配套措施
跟进保障，为此，合肥市九三学社建议：由市
有关职能部门牵头，整合各方力量，构建起以
社区为依托、以学前教育机构为中心、全面辐
射家庭的 0～3 岁婴幼儿早期托养指导服务
体系。推动有条件的街道社区、园区、企事业
单位，建立一批公办全日制0～3岁婴幼儿托
育服务机构或设施，为家庭解决后顾之忧。

鼓励辖区内有条件的幼儿园、早教机构
向下延伸，推动建设一批示范
性 0～3 岁婴幼儿托育所。相
关职能部门牵头，委托专业机
构建立 0～3 岁婴幼儿托育机
构运营管理标准，促进 0～3
岁婴幼儿托育服务专业化。

制定统一的儿童优惠票价标准

提案人：王阳

“老年人可以用年龄为标准，为什么儿童就不能以年龄
呢？随着近几年物质生活条件的丰富，许多儿童在10岁左
右就已是成人身高，如果以身高作为标准未免有失公平。”
合肥市政协委员王阳表示，以儿童的年龄作为购票标准，取
代目前采用的身高标准，这既符合社会发展趋势，也符合国
际潮流，这样的标准更加科学，也更加令人信服。毕竟，同
样的年龄，身高可以参差不齐，但年龄却只有一个。

在我国的航空领域，对于儿童乘坐飞机的票价规定，
也是以年龄为准的，只要父母带着户口簿，儿童的真实年
龄自然就一目了然了，其他公共交通部门也可以参照这个
方式。

目前铁路部门、航空公司、公交集团、各大公园以及电
影院等制定的儿童购票标准各不相同，甚至同行业的标准
也都不一样。王阳建议政府部门能研究制定统一的优惠
票价标准，这样更有利于现今新形式下儿童享受优惠政策
的执行。 ▋记者 祝亮

网络投票可以喊停了！

提案人：赵小青

评选优秀和先进是很严肃的活动，
近年来，一些部门采用网络投票的形式
进行评优评奖。这种方式简单新颖，作
为商家和群众性娱乐活动无可厚非，但
如果作为官方一种正式的评奖评选手
段，则有失公正性、严肃性、权威性，显然
不可取，应叫停。

合肥市政协委员赵小青认为，网络投
票，往往拼的不是工作成绩和成效，而是人
脉和各种手段。“家庭条件不是很好，或者是资历尚浅的，在网络拉
票上竞争力怎么比得上竞争对手呢？甚至有参赛人购买刷屏软件，
或者购买刷票服务，总之，只要愿意花钱，要快就快，要慢就慢，想多
少票就有多少票，投票的公正性公平性被刷得荡然无存，这不但助
长了网络虚拟造假之风，也损害了评比单位自身的形象和公信力。”
人民日报、人民网、中国文明网等多家媒体都曾予以曝光。

因此赵小青呼吁，如果评比单位不能从技术层面上控制网络
投票舞弊现象的发生，就应该采取审慎态度。同时相关部门应
出台相应办法叫停和抵制，不能让这种弄虚作假的评选愈演愈烈。

□精彩提案


